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SIGNALEMENT D'OVNIS 

« Tout se peut, 
mais ce serait 
improbable» 
CATHERINE HANDFIELD 

Martin était en vacances dans la région de Mont-Laurier 
le 25 juillet dernier. Peu avant minuit, il discutait au 
bord du feu avec sa conjointe, son ami et deux enfants. 
C'est à ce moment que l'inexplicablè est survenu. 

«Nous avons vu une grosse boule orange à une 
centaine de mètres de nous, au-dessus du lac», 
raconte l'officier pompier à la Ville de Montréal. 

Martin, qui préfère taire son nom de famille, 
s'est approché au bout du quai. La boule s'est alors 
déplacée de l'autre côté du lac. «Une lumière blan
che est apparue en dessous de la boule, comme si 
elle voulait se diriger. Tout a ensuite disparu. 11 

Quelques jours plus tard, Martin a signalé le phé
nomène à un site internet québécois qui compile ce 
genre de signalements depuis plusieurs années. 

«Nous voulons comprendre, dit le professionnel. 
J 'étais plus ou moins sûr de croire aux ovnis. Mais 
maintenant, j'y crois. 11 Martin ne serait pas le seul 
à signaler ce qu' il considère comme une apparition 
d'ovni. En fait, les Québécois n'auraient jamais été 
aussi nombreux à le faire, selon l'étude annuelle de 
l'Ufology Research Institute, organisme canadien 
basé au Manitoba. 

L'étude, publiée à la mi-juillet, révèle que les 
Québécois auraient rempli 93 rapports de signa
lement auprès d'organismes en 2007, soit 20% 
de plus qu'en 2006. Un nombre record depuis la 
création de l'institut, en 1989. Plus du tiers ont été 
signalés dans la grande région de Montréal. 

Et l'année 2008 risque de battre ce record, selon 
François C. Bourbeau, qui recueille les observations 
au Québec pour l'Ufology Research Institute. ((On est 
déjà en train de dépasser le total de 200711, note-t-il 

Plus de signalements 
Les ovnis envahissent-ils la Belle Province? 

«Non, répond François C. Bourbeau. Les gens 
connaissent mieux les ressources disponibles. 11 Son 
site recevrait 25 000 visiteurs par semaine. 

Apparition ou imagination? «Tout se peut, mais ce 
serait assez improbable, répond l'astrophysicien Yvan 
Dutil, membre du Comité permanent sur la Recherche 
d'intelligence extraterrestre de l'Académie internatio
nale d'astronautique, dit-il. Selon moi, les signalements 
d'ovnis s'expliquent d'abord par une méconnaissance 
du ciel. Les gens veulent donner un sens à quelque 
chose qu'ils ne comprennent pas. 11 


